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据国家统计局

发布的《2011 年我

国农民工调查监测

报告》显示，我国农

民工总量达 25278

万人，其中 50 岁以

上 的 农 民 工 占

14.3% ，首 次 突 破

3600 万 。（2 月 26

日《东方早报》）
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同性婚姻不合法
同性恋者权益怎保障

王震

或许在制度设计上国家已经考虑了农民工养老

保险。然而，养老保险制度存在欠缺。根据农民工养

老保险的现行规定，参加养老保险人员需缴费满15年

后才能享受相关的待遇。

但对于大多数农民工而言，较多从事建筑行业和

服务行业，服务行业平均工作周期在4～6年之间，建

筑行业工作的农民工，平均工作周期为2～3年，制度

规定为15年，很多农民工就被排斥在制度之外。农民

工在一个单位工作 3 年以上的人数占农民工总数的

20%～30%。在各种养老保险政策执行方面，存在措

施执行不到位的问题。

另外，就农民自身而言，在“二元”社会保障制度

长期存在的情况下，农民工从不奢望和城市人一样有

养老保障，即使了解相关政策后，仍对是否真的能拿

到钱抱有质疑态度。养儿防老对于养老保险提不起

兴趣，同时，农民工普遍文化程度低，即使了解了养老

保险，由于政策了解不到位而产生偏差，对养老保险

有所误解。

更为深层次的原因是农民长期缺乏话语权。虽

然，现在反映农民生存现状，为农民抱不平的文章和

议论越来越多，但农民作为当事人，却很少有主动发

言的机会。纵观舆论界、艺术界，你看看出了名的皇

皇巨著，热播的影视剧，热卖的图书，有多少是农民发

言，是为农民立言？即便，一些有正义感的作者，就如

这篇新闻的作者一样能够深入基层，用犀利的笔写出

制度缺位对农民的伤害，但新闻的最终社会效益还有

待于现实来检验。其实，不必走到田间地头，漫步城

市之中，我们经常能够看到进城务工的农民。作为普

通劳动者的我们，都应该尽起自己的义务，同时维护

好自己的权益。

给农民话语权
让老年民工卸套

钱兆成

2月25日，生活在北京的女同情侣Elsie

和Mayu前往婚姻登记处试图登记结婚，被工

作人员婉拒。26日，广东省也出现首对公开

尝试婚姻登记的年轻女同性恋情侣，但相关

工作人员以“《婚姻法》只允许异性结婚”为由

予以拒绝。（据《新京报》、《南方日报》）

据统计，2009 年我国同性恋者人数就

已超过3600万，占总人口的3%～6%。而全

世界约 4%的人终身只有同性性行为。尽

管这种性取向古已有之，但世界上支持同

性婚姻的国家并不多，只有二十几个。连

美国这么开放的国家，也只有 10%的州有

支持同性结婚的法律。

在中国，“同性婚姻合法化”的争议从未

停止。对同性恋行为持不解和偏见的有不

少，但也有一些学者从社会文明发展的角度，

力挺同性婚姻合法。中科院研究员李银河就

是其中之一，但问题在于，以往同性恋者慑于

社会压力，不敢站出来公开支持。

这种情况，近年来有所改观。首先是一

些同性恋者开始公开身份，今年1月，北京两

位老年男同性恋者举行“婚礼”，并微博直播，

引来网友祝福。而去年7月，中国政府解除

“不接受女同性恋者捐献血液”的禁令。这些

情况说明，无论是同性恋者自身，还是官方，

至少开始接受同性恋者这种身份的存在，社

会对这一群体也更加宽容和尊重。

同性婚姻是涉及到法律、道德、伦理、

宗教等一系列因素的复杂议题，但有几千

万同性恋群体存在这一事实，社会就不能

不考虑他们的利益。

多年来，公众一直在吁求官员财产申报，其实

更应当公开的是包括政府购采、政府预算及决算等

情况，政府花钱的每一个细节，吃一顿饭，买一台

电脑的所有账目，都应当公开透明，只有阳光和透

明，才会让阴影和鬼魅无所隐藏。而不公开不透

明，就会给腐败和以权谋私留下巨大空间。权力的

不公开不透明不光是一个习惯的问题，还与相关官

员和经销商的利益息息相关。只要公开了透明了，

这些人得到的或者未来将得到的利益将会完全失

去，这才是一些人将政务信息公开“空置”的根本

因素，也是很多“阳光法案”难以制订和实施的根

本原因。

中 国 社 科 院

法学所的一项研

究显示，高达八成

的政府采购商品

价格高于市场平

均价。一台电脑

政府采购价高达 9

万多元。（2 月 26
日《中国青年报》）

2000元电脑政府何以花9万元采购
韩之江

“我当哭，大哭，泪如雨下，泪水磅礴地哭！这些

时间再也不会有了，它们跑了，在我最至关重要的年

华里跑了，我追悔莫及！”

——一位大四男生，9 岁时父母离异，22 岁时父

亲、爷爷相继去世。想想即将到来的就业压力，他后

悔自己蹉跎了很多大学时光，决心抓紧毕业前的几个

月“充电”。

“每年都要由县里来检测，并没有超标的问题。”

——据了解，湖南长寿镇有约2万人多年来不喝自

来水。要么自己去挑水，要么就直接购买山里的泉水。

多名居民表示，“听说水污染了，不敢喝。”而有官员表

示，他们自己与原来老镇居民基本上还是喝的自来水。
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道


